

江差町立南が丘小学校



かけはし

【本年度の重点教育目標】

『**考えを整理し、自分の力で実行できる子どもの育成**』
〔笑顔・信頼〕〔学び合い・高め合い〕〔習慣・継続〕

TEL0139-52-0524 FAX0139-52-5489

いよいよ夏休み

江差町立南が丘小学校長 吉岡 栄

早いもので今日で1学期が終わりました。明日からは30日間の夏休みに入ります。(今年度から、江差町の取り組みとして、夏30日間、冬20日間の長期休業となりました。)振り返ると、あっという間の4か月に感じます。この間、本校の様々な行事や教育活動等の推進に対して、保護者・地域の方々そして学校運営協議会の皆様のご理解・ご協力をいただきましたことに心よりお礼申し上げます。新型コロナの影響もほとんどなく、運動会をはじめとして、計画していた各種教育活動を滞りなく終えることができました。私もこの4か月間、毎朝の交通安全見守りを継続することができました。後半は、熊騒動のため車での巡回が主となりましたが、2学期も子どもたちの安全な通学のため頑張っていきたいと思えます。

7月13日、地震と津波を想定した避難訓練を実施しました。今年は、南西沖地震が起きてから30年という節目の年となります。テレビ、新聞等でも奥尻のニュース、記事が数多く紹介されていました。ここ江差町においても少なからず被害がありました。私たち大人は、30年前の教訓をしっかりと伝えていかなければなりません。子どもたちが、いつ、どこにいても、適切な避難行動をとることができるよう、指導を重ねていきたいと思えます。日本全国で考えると地震、津波以外にも様々な自然災害が起こっています。将来にわたり子どもたちが「自分の命は自分で守る」という意識を持ち続けてほしいと思えます。

さて、夏休み中は、特に交通事故や水の事故に十分注意していただきたいと思えます。各学級でも、「夏休みのきまり」をもとにした夏休みの過ごし方について指導してはおりますが、ご家庭でもお子さんと十分に話し合ってください。夏休みは、子どもたちに時間の余裕ができることから、通常はなかなか体験できないことにも挑戦させることができる好機でもあります。「挑戦」には、子どもたちを大きく成長させる不思議な力があります。また、単なる「お手伝い」ではなく、家の仕事の一つに責任をもって取り組ませたりすることも可能な期間でもあります。ぜひ、ご家庭で子どもたちと相談して何かに取り組みせていただき、子どもたちの確かな成長につなげていただければと思います。そして、普段の生活の中で「ありがとう、助かったよ。」と言って褒めてあげてください。褒められた子どもには、自己有用感が育ちます。自己有用感のある子には自信が生まれ、自分を大切にできる人になり、更には他人を大切にできる人に育ちます。

さあ、楽しい夏休みが始まります。子どもたちが事故に遭わず、健康で有意義な夏休みを過ごし、2学期再び元気な姿を見せてくれることを楽しみにしています。



短冊に願いを込めて「七夕集会」

7月7日(金)、1・2・3年生による『七夕集会』が行われました。2・3年生のお兄さん・お姉さん方が1年生に楽しんでもらおうとアイデア満載の会を企画してくれました。今回は、短冊に書いた願い事を発表したり、織姫や彦星のお絵描きゲームをしたりして楽しみました。また、折り紙で作った星をみんなで貼り合わせ、とっても可愛い「天の川」の作品を作りました。

児童玄関には恒例となった笹竹が飾られ、児童のみなさんが短冊に願い事を書いて飾ってくれました。色とりどりの短冊には「クラス全員で仲良くできますように!」「〇〇が上手くなりますように!」「優勝できますように!」等々、願いを込めて飾られました。願いや夢が叶うといいですね。



事故やけかに注意して、たくさんの思い出ができる夏休みに!

明日から8月23日(水)までの長い休みとなります。子どもたちが事故やけかにあわないように、そして皆さんの思い出ができる有意義な休みとなるように、保護者の皆さまのご協力をお願いいたします。

夏休みのくらし

★学習について

- (1) 家庭でお子さんに合った学習計画を相談して決めましょう。

★生活について

- (1) 生活リズムを崩さないようにしましょう。
- (2) 安全な生活と非行の防止に努めましょう。
- (3) 情報通信機器の約束を守りましょう。

★健康について

- (1) 規則正しい生活をしましょう。
- (2) けがや病気の治療をしましょう。
- (3) 体をきたえましょう。
- (4) 夏の健康について
 - ・汗の始末 手洗い うがいの励行
 - ・冷たいもの、甘いものの食べ過ぎ注意



適度な水分補給等、熱中症対策をしっかりとしましょう。

「生活習慣の乱れ」や「ネット依存」、「個人情報流出」、「安易な書き込み等によるトラブル」等の危険性から子どもたちを守り、望ましい生活習慣の定着を目指すために、江差中学校区トライアングルサポート「共通ルール」や「南小ネットトラブル三か条」があります。

トライアングルサポート共通ルール

- ①夜9時になったら保護者へ預けます。
- ②使用時間帯・使用時間を決める。

南小ネットトラブル三か条

- ①スマホや携帯等(DS等通信型ゲーム機を含む)を持たせる場合は、必ずルールや約束を決め、守れないときは使用を制限する。
- ②夜9時以降は、目の届く場所に置かせるなど、保護者が預かるようにする。
- ③有害サイトを制限するフィルタリングサービスを必ず受ける。(※ペアレンタルコントロールも積極的に活用しましょう。)

交通量の多くなるこの時期、交通事故にも十分に注意してください。

また、不審者対策として、右の「イカのおすし」を守っていきましょう!!





青森・弘前方面への修学旅行が行われました

7月10日（月）・11日（火）、6年生8名が1泊2日の修学旅行に行ってきました。北海道とは異なる青森の文化や気候・言葉などに触れ、見聞を広げることができました。

1日目は、弘前市にある「ねぶた村」や「最勝院五重の塔」を見学した後、弘前城周辺での自主研修が行われました。道に迷うことなくマップをしっかりと見て研修を深めることができました。太鼓の実演会も思い出に残る体験となりました。2日目は、浅虫水族館にて「イルカショー」を見学したり、買い物を楽しみ、「ねぶたの家 W・ラッセ」にて跳人体験をして、祭りの雰囲気味わってきました。最後の見学先である「三内丸山遺跡」も教科書に載っていた建物を目の当たりにして、目を輝かせながら研修を深めておりました。縄文時代の衣裳を着て、思い出に残る写真も撮ってきました。たくさんの思い出ができた修学旅行となりました。



参観・ご出席有難うございました

7月20日（木）、第2回参観日を開催しました。たくさんの保護者の皆さまにご出席いただき、誠に有難うございました。4月から4ヶ月が経ち、新しい学年にも慣れ、一生懸命に学習に取り組む姿を見ていただきました。課題もあったかと思いますが、2学期を見据え、コツコツ粘り強く取り組んでいてもらいたいと思います。

さて、今回は、1、2・3年生による「給食試食会」、そして、3学級で親子レクが行われ、懇談会後も学校のあっちこっちで賑わっておりました。ご出席・ご協力有難うございました。



本を読んでポイントゲット

図書委員会では、今学期より本を読んで図書委員に感想を言うとポイントがもらえ、20ポイント（スタンプカード1枚）たまると手作りプレゼントがもらえる活動を行っています。多くの児童に本に親しんでもらい、本の楽しさを知ってもらおうと企画してくれました。7月には、「本祭り」も開催され、20ポイント以上達成した児童が5名おりました。ご紹介いたします。

5年	さん	3枚目	60ポイント
5年	さん	2枚目	40ポイント
6年	さん		
2年	さん		
4年	さん		

達成、おめでとうございます。

8月行事予定

- 14日（月）～16日（水） 学校閉庁日
- 19日（土） 校内ワックスがけ
- 23日（水） 夏季休業最終日
- 24日（木） 2学期始業式 午前授業（給食なし）
- 25日（金） 水泳学習（4～6年） 二計測
芸術鑑賞会（文化会館）
- 28日（月） 委員会
夏休み自由研究校内作品展（9/8まで）
- 29日（火） かもめ保育園・江差幼稚園との交流
- 30日（水） 水泳学習（1～3年）
- 31日（木） 全校朝会 水泳学習（4～6年）
移動図書館本返却日
- 9月
- 4日（月） 委員会（反省）
- 6日（水） 水曜日課5時間授業
- 11日（月） クラブ
- 13日（水） 児童総会
- 14日（木） 5年宿泊研修（1日目）
- 15日（金） 5年宿泊研修（2日目）
- 19日（火） 児童会役員選挙



『自分の命は自分で守り、より高ところ高いところへと避難』

北海道南西沖地震から30年を迎え、本校でも7月13日に避難訓練を行いました。担任の先生の指示のもと安全な体勢（机の下に隠れる）をとり、そのあと、体育館に避難してもらいました。「お・は・し・も」を守り、素早く避難することができました。南西沖地震では、言うまでもなく最も被害が大きかったのは奥尻ですが、江差港にも地震発生から7分後には第1波が到達し、その後、175cm以上の津波がきました。30年前の大災害を風化させることなく、改めて地震・津波への備えを確認しておきましょう。また、家族が不在時の避難方法なども確認しておいて下さい。津波警報が発表されていなくても強い揺れや長く続く揺れを感じた場合は、すぐに安全な場所へ避難しましょう。



いよいよ水泳学習始まる

子どもたちが待ちに待っていた『水泳学習』が始まりました。まずは「水に慣れること」から始め、少しずつもぐったり、水に浮いたり、けのびで泳げるように楽しみながら頑張っています。高学年も泳力が伸びてきました。夏休み中、海で泳ぐ際は、決して無理はせず、水難事故に十分気をつけて下さい。特に離岸流には細心の注意をお願いします。

